
 
 

 

 

 
 
ATA DA CONGREGAÇÃO 
 

Data:17.04.2023 Hora início:13:00 Sala: 716  
ATA DA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA DA 1 
DIRETORA DA ESCOLA DE BELAS ARTES, PROFª MADALENA RIBEIRO GRIMALDI, NO DIA DEZESSETE 2 
DE ABRIL NO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS TREZE HORAS. Compareceram à sessão os 3 
seguintes Membros da Congregação: MADALENA RIBEIRO GRIMALDI (DIRETORA); MARCELO BRASIL 4 
(Chefe BAA); PEDRO MEYER (Chefe BAB); LUCIANA MAIA COUTINHO (Chefe BAF);ALVARO JOSÉ DE 5 
LIMA (Chefe BAR); Ana Maria Tavares Cavalcanti (Chefe BAH); LARISSA FERES (Chefe BAT); BENVINDA 6 
DE JESUS FERREIRA DE JESUS (Chefe do BAP); LUIZ BRAGA (Substituto Eventual  BAV);JULIO FERREIRA 7 
SEKIGUCHI e DALTON ALMEIDA RAPHAEL (Representantes Profs. Associados); DANIEL AGUIAR 8 
(Representante Prof. Adjunto); CARLOS GONÇALVES TERRA eBEANY GUIMARÃES MONTEIRO 9 
(Representantes Profs.Titulares);CLORISVAL GOMES PEREIRA JUNIOR (Representante 10 
AUXILIAR/ASSISTENTE); KÁTIA HELENA MANHÃES DA CONCEIÇÃO (Representante dos Técnicos). 11 
Presentes:Prof. Marcos de Abreu (BAB) e Prof. Henrique Cezar Souza do BAF.Ordem do Dia: Pauta 12 
única – COTAV 13 
A Presidente abriu a reunião transformando em Congregação Ordinária para pauta única.  Iniciou 14 
comentando as mudanças nas salas do sétimo andar e comunicou que os Departamentos podem 15 
marcar suas reuniões agora na sala da congregação enviando e-mail para o Gabinete da Direção. 16 
Falou que a Direção trabalhou exaustivamente para definir os critérios de distribuição das vagas 17 
COTAV 2023 e passou a palavra para o Diretor Adjunto de Graduação, o Prof. Daniel Aguiar e foi 18 
explicando simultaneamente com o mesmo os passos dos critérios. O Professor Daniel. O professor 19 
explicou sobre as pontuações dos departamentos obtidas na última COTAV, em 2019, e informou que 20 
inicialmente foram cedidas seis vagas e que depois a PR4 concedeu mais quatro vagas extras e que a 21 
ideia é propor uma nova metodologia de cálculo, adotando critérios e objetivos capazes de nortear a 22 
distribuição das vagas e repor as vagas mais estratégicas. Foram apresentadosos critérios que 23 
contemplam a produção de cada departamento. São eles: ENSINO (carga horária de graduação e pós-24 
graduação); EXTENSÃO; PESQUISA; GESTÃO e VACÂNCIAS. Esses critérios foram divididos em termos: 25 
1 - termo 1:engloba a carga horária de ensino, pesquisa e extensão. Na questão da carga horária de 26 
extensão e pesquisa foicomputada a carga horária de 2 horas por docente por semana, modelo 27 
semelhante ao usado para a solicitação de professor substituto. Em discussão e votação aprovada por 28 
unanimidade.   29 
2 - termo 2:engloba os cargos de direção/cargos administrativos. Foi definido que os cargos de gestão 30 
teriam peso ½ no cálculo da pontuação: Em discussão e em votação foi aprovado.   31 
3 - termo 3: engloba as vacâncias já ocorridas, as transferências e as futuras vacâncias geradas pela 32 
compulsória. Também foi definido que as vacâncias já ocorridas teriam peso dois e que as 33 
transferências, que representam o recebimento de docente teriam peso negativo para o 34 
departamento: em discussão e votação foi aprovado.   35 
Foi apresentada a planilha com o índice COTAV (Icot) – Equação e planilhamento com seus dados e 36 
ranking com ordenamento e sessão de vagas.  A Presidente, Professora Madalena, explicou esse 37 
ordenamento aos membros. A Professora Ana Maria Tavares solicitou a palavra e levantou a questão 38 
do Professor ViniciosKabral do Departamento BAH, que está saindo da EBA.  A Presidente explicou que 39 
esse caso não deveria ser discutido na COTAV e que a solução seria solicitar uma vaga de reserva para 40 
a Reitoria e se comprometeu a enviar um ofício para a Reitoria explicando o problema e pedindo uma 41 
reunião. A presidente apresentou uma tabela com as vagas perdidas desde 2012 e as reposições que 42 
foram feitas. Também foi mostradaa lista de todos os docentes que estão perto de se aposentar pela 43 
compulsória. O Professor Álvaro Lima, chefe do BAR, parabenizou a Presidente e o Professor Daniel 44 
Aguiar pelo trabalho exposto. Todos os chefes e membros da congregação também parabenizaram. A 45 



 
Presidente solicitou que fosse enviado até o dia 24 de abril ao meio-dia a setorização dos 46 
departamentos para finalização das planilhas a serem enviadas. A professora Larissa Elias propôs que 47 
encaminhássemos o pedido com o ranqueamento de 30 vagas, pois esse quantitativo representa o 48 
número de docentes que a EBA necessita para que possa atuar em sua plenitude, lembrando ainda 49 
que hoje a unidade possui cerca de 30 professores substitutos. Mesmo tendo sido levantado que 50 
receber 30 vagas é praticamente inviável, o pedido foi acatado e a Diretora também informou que os 51 
departamentos que decidirem por vagas com titulação de mestre devem encaminhar uma justificativa. 52 
A ordem aprovada entre os departamentos foi: 1º vaga: BAT; 2° vaga: BAB; 3º vaga: BAA; 4º vaga: BAR; 53 
5º vaga: BAV; 6º vaga: BAH; 7° vaga: BAP; 8° vaga: BAT; 9° vaga: BAB; 10º vaga: BAF; 11° BAA; 12° vaga: 54 
BAR; 13° vaga: BAV; 14° vaga: BAH; 15° vaga: BAI; 16° vaga: BAP; 17° vaga: BAT; 18° vaga: BAB; 19° 55 
vaga: BAF; 20° vaga: BAA; 21° vaga: BAE; 22° vaga: BAR; 23° vaga: BAV; 24° vaga: BAH; 25° vaga: BAI; 56 
26° vaga: BAP; 27° vaga: BAT; 28° vaga: BAB; 29° vaga: BAF e 30° vaga: BAA. após a deliberação da 57 
ordem das vagas, os chefes dos departamentos BAA, BAB e BAT manifestaram o pedido de 58 
rebaixamento das vagas para assistente justificando a dificuldade de se conseguir professores com 59 
título de doutor para suas respectivas áreas. A Congregação homologou as solicitações.  Nada mais 60 
havendo a tratar a Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina Marinho, Chefe de 61 
Gabinete da Escola, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pela Direção. 62 




